



LA RECHERCHE ET L'INNOVATION SONT D'UNE IMPORTANCE CRUCIALE POUR TOUTES LES UNIVERSITÉS, QUELLE QUE SOIT LEUR SITUATION GÉOGRAPHIQUE.

VINCENT ROUSSON, RECTEUR, UQAT

Cependant, pour une université en région comme l'Abitibi-Témiscamingue, l'innovation peut jouer un rôle encore plus important dans son développement et dans celui de ses territoires d'attaches.

Tout d'abord, l'innovation peut aider à attirer et à retenir les étudiants et les professeurs. En développant des programmes innovants et en offrant des occasions de recherche stimulantes en partenariat avec le milieu, l'UQAT attire une clientèle étudiante et un corps professoral talentueux de partout dans le monde qui cherchent à se démarquer. En effet, c'est avec beaucoup de fierté que l'UQAT a récemment obtenu, pour une troisième année consécutive, le second rang en matière d'intensité de recherche par professeur et professeure parmi les 21 universités canadiennes de sa catégorie offrant majoritairement des programmes de premier cycle.

De plus, les universités jouent un rôle névralgique dans le développement économique du Québec. En encourageant la recherche et le développement dans des domaines cruciaux tels que l'exploitation minière, la foresterie, la gestion de l'eau ou l'agriculture, l'UQAT aide à stimuler l'innovation dans des secteurs clés de l'économie régionale, mais également celle de la province. Pour favoriser ce développement, nous jouons un rôle de leader en créant un environnement propice à l'innovation, notamment via la création de centres de recherche et de chaires en partenariat avec l'industrie pour aider nos étudiants et étudiantes ainsi que les professeurs et professeures à développer des idées novatrices et à les transformer en réalité.

Enfin, notre université se doit d'avoir une vision à long terme de son rôle dans la région, à titre de maillon indispensable de l'écosystème de l'innovation régionale. Cela implique de travailler en étroite collaboration avec les gouvernements locaux et provinciaux, les entreprises et les organisations de la société civile pour définir une stratégie claire pour le développement régional. Finalement, l'UQAT est un catalyseur de l'innovation, du développement des savoirs, de la croissance économique et culturelle dans la région, elle forme du personnel hautement qualifié, et aide à créer des emplois, et à améliorer la qualité de vie des citoyens.

RESEARCH AND INNOVATION ARE CRUCIAL FOR ALL UNIVERSITIES, REGARDLESS OF THEIR GEOGRAPHICAL LOCATION.

However, for a university located in a region like Abitibi-Témiscamingue, innovation can play an even more critical role in its development.

First and foremost, innovation can help attract and retain students and professors. By developing innovative programs and offering exciting research opportunities in partnership with the community, UQAT attracts talented students and professors from around the world looking to make their mark. Indeed, it is with great pride that UQAT recently ranked second for the third consecutive year in research intensity per professor among 21 Canadian universities in its category, mainly offering undergraduate programs.

Universities also play a vital role in Québec's economic development. By encouraging research and development in crucial fields such as mining, forestry, water management and agriculture, UQAT helps stimulate innovation in key sectors of its regional economy, as well as that of the province. To foster this development, we play a leading role in creating an environment conducive to innovation, notably through the creation of research centers and chairs in partnership with industry to help students and professors develop innovative ideas and turn them into reality.

Finally, our university needs to take a long-term view of its role in the region as a vital link in the regional innovation ecosystem. This means working closely with local and provincial governments, businesses and civil society organizations to define a clear strategy for our development. Finally, UQAT must be a catalyst for innovation, knowledge development, and economic and cultural growth in the region by training highly qualified personnel, helping to create jobs, and improving citizens' quality of life.

